



Didier DUFOUR
Maire de Lezennes

Un succès olympique

Nous avons vécu un été exceptionnel, une période historique, avec les Jeux Olympiques qui se sont parfaitement déroulés, y compris à nos portes.

Il faut rendre justice au travail accompli par tous et aux coopérations réussies : les communes, la Métropole, la Préfecture, les services publics dans leur ensemble et les acteurs privés -dont les gestionnaires du stade-. **Tous ont été à la hauteur de l'évènement.**

Les inquiétudes ont été réelles, mais **la dynamique collective a pris le dessus, avec la mobilisation de nombreux bénévoles. Admirable !**

Je tiens à remercier les lezennois engagés (dont l'antenne de la Protection Civile de Lezennes), les agents municipaux, les forces de l'ordre et les acteurs économiques, tous ceux qui ont contribué à la réussite de cet événement et qui en ont fait un moment inoubliable pour les 1.300.000 spectateurs du stade Pierre Mauroy et pour les centaines d'athlètes.

Nous sommes d'ailleurs heureux d'avoir pu permettre à plus de cent vingt jeunes lezennois d'assister aux matchs et à cinquante-sept élèves de l'école Jules Ferry d'être présents aux épreuves paralympiques.

Cet événement a suscité une dynamique positive pour notre pays et je l'espère, une vie collective encore plus riche à l'avenir pour Lezennes.

Le succès important du Forum des Associations et de la soirée des moules est un signe encourageant pour cette nouvelle année de vie associative.

La vitalité démocratique à Lezennes

Nous vivons un début d'automne particulier, avec une vie politique inédite, puisque ceux qui ont perdu les élections gouvernent aujourd'hui. Ceci ne doit pas nous faire oublier la vitalité démocratique à Lezennes.

Nous nous distinguons par une participation plus forte de 7% à 9% selon les élections. Les résultats à Lezennes sont différents puisque la Gauche, dans son ensemble, est à 50% à Lezennes contre 30% au niveau national, et que les deux formations d'extrême droite sont à 26% à Lezennes contre 37% au niveau national.

Pour autant je suis préoccupé non pas par la protestation compréhensible contre la politique actuelle, mais de l'adhésion à certaines propositions basées sur des discriminations au sein de la population.

On ne le dira jamais assez, les politiques d'extrême droite finissent toujours par se retourner contre le peuple : réduire les droits des uns finit toujours par réduire les droits et libertés de tous. Les costumes et les sourires sont trompeurs et les nombreux dérapages pendant la campagne l'ont prouvé. Pourquoi essayer pour vérifier ce que l'on sait déjà ?

C'est de justice sociale dont nous avons besoin pour réduire les inégalités. Cette justice se fait en partie dans la proximité et c'est pourquoi l'État doit respecter les Collectivités qui œuvrent concrètement pour la cohésion sociale et qui investissent dans les infrastructures pour les habitants.

Une rentrée scolaire sous le signe de l'action et des projets

La rentrée scolaire est à présent derrière nous, mais il est toujours utile de revenir sur notre mobilisation constante pour les écoles, pour tout ce qui peut faciliter les apprentissages et pour les aspects de vie sociale qui accompagnent la vie scolaire.

Nous avons, durant l'été, veillé à ce que nos écoles soient prêtes à accueillir les élèves dans les meilleures conditions possibles. Cela a nécessité quelques travaux d'entretien et de peinture, ainsi qu'une poursuite du renouvellement du mobilier.

Le chantier de la mare pédagogique a également démarré avec le soutien de la MEL, et devrait s'achever au mois de décembre, avec un projet éducatif partagé autour de la nature, à destination des élèves, et en partenariat avec les enseignants. Les séjours pédagogiques, que nous soutenons significativement au cours de l'année, sont des moments précieux pour les élèves et je remercie les enseignants de leur investissement.



Projet Les Jardins d'Irène

Mare pédagogique de l'école Irène Joliot-Curie

(Visuel : MEL)

L'année scolaire 2024-2025 sera également un temps d'élaboration pour préciser le programme du futur groupe scolaire. Un projet qui aura certainement une dimension modulable pour faire face aux incertitudes démographiques et financières. Le projet se réalisera par tranches pour faire face aux différentes contraintes et notamment la plus sensible : faire en sorte que les classes puissent fonctionner dans de bonnes conditions pendant la reconstruction. Il s'agira également de respecter l'environnement actuel.

Les mobilités : un enjeu du quotidien

Par ailleurs, la promotion des mobilités douces reste une priorité pour la municipalité. Nous poursuivons plusieurs actions, telles que l'opération *Marchons vers l'école*, afin d'encourager les déplacements à pied, à vélo, ou en trottinette, notamment pour les trajets quotidiens vers l'école.

La sécurisation des abords des établissements scolaires a progressé, avec des fermetures de rue selon le modèle des rues scolaires, et de l'espace libre devant l'école Jules Ferry. Les travaux de voirie à venir vont dans ce sens.

De nombreuses familles jouent le jeu, même s'il faut encore progresser pour que la voiture devienne un souvenir sur le trajet de l'école.

Travaux et aménagements à venir

Dans les prochaines semaines, la MEL va poursuivre plusieurs phases de travaux qui concernent le démarrage des restructurations et/ou aménagements de voirie tels qu'ils ont été présentés dans le LIQ de septembre. C'est également l'occasion de rappeler la préparation des travaux de construction de notre nouvelle école de musique et des espaces culturels associés, qui ont commencé cet été avec le comblement des catiches du sous-sol.

Nous vous tiendrons régulièrement informés de l'avancée des travaux. Nous serons attentifs avec la MEL et les entreprises à faire la meilleure communication possible pour prendre les dispositions limitant les gênes possibles pendant les chantiers.

Nous avons renouvelé notre marché d'éclairage public. L'augmentation des coûts a été telle qu'il a fallu arbitrer à la baisse et réduire particulièrement les éclairages de Noël, tout en les maintenant dans le centre-ville. J'ai donné la priorité à la sobriété énergétique, et plus largement à la maîtrise budgétaire, comme nous le faisons de manière générale, sans réduire les services à la population.

Didier DUFOUR
Maire de Lezennes

Une signature manuscrite en noir sur un fond blanc, correspondant au nom Didier Dufour.